



## Unsere Gemeinde im Klimawandel

Rund 15 Personen fanden sich am 27.11.2019 im Wappensaal der Gemeinde Meiseldorf zu einem Infoabend zum Mitdenken und Mitreden über „Unsere Gemeinde im Klimawandel“ ein.

Es standen der Klimawandel und die Anpassung daran auf der Tagesordnung. Organisiert und betreut wurde die Veranstaltung von der **Energieagentur der Regionen**.

Der Bürgermeister der Gemeinde Meiseldorf, Ing. Nikolaus Reisel, eröffnete den Abend, begrüßte hierbei einige Gemeinderäte sowie Vertreter aus der Landwirtschaft und interessierte Privatpersonen. In seiner Begrüßungsansprache stellte er authentisch dar, wie wichtig das Thema Klimawandel sowohl für die Gemeinde als auch für die gesamte Gesellschaft ist.



Otmar Schlager von der Energieagentur der Regionen sprach anschließend über die regionalen Auswirkungen des Klimawandels und über konkrete Möglichkeiten zur Anpassung, die direkt den Handelnden vor Ort zugutekommen, bevor der österreichische Dokumentarfilm „We Feed The World“ von Erwin Wagenhofer gezeigt wurde.



Dieser beschäftigt sich thematisch mit den Ursachen und Auswirkungen der Globalisierung am Beispiel der Nahrungsmittelproduktion für die Europäische Union. Wagenhofer durchleuchtet in

verschiedenen Abschnitten die unterschiedlichen Formen der weltweit industriell organisierten Rohstoffgewinnung, Produktion, Handel, Transport, Entsorgung und die Benutzung von Gentechnologie durch Lebensmittelkonzerne.

Claudia Hohenecker moderierte anschließend eine interessante Diskussionsrunde. Im Vordergrund standen hierbei die Fragen, welche Ideen zu Klimaschutz und



Abb.: Bürgermeister Reisel und das aktive Team in Meiseldorf

Klimawandelanpassung in der Gemeinde bereits thematisiert und umgesetzt werden bzw. welche weiteren Maßnahmen auf das Interesse der Bevölkerung stoßen.

Schwerpunkte in diesem Gespräch waren hier die Themen Wassernutzung und Wassersparen, Gesundheit, Artenvielfalt und Ernährung.

Ein intensiv besprochenes Kapitel zum Thema Ernährung war die Versorgung mit regionalen Lebensmitteln. In der Gemeinde gibt es seit kurzem einen neuen Nahversorger. Dieser bietet in einer „regionalen Ecke“ Produkte aus der Umgebung an. Der Laden wird von der Bevölkerung sehr gut angenommen. Die regionale Ecke soll ausgeweitet werden. Seitens der Anwesenden wurde angeregt, Erkundigungen einzuholen, wie regionale Produkte gut vermarktet werden können. Vor allem in Richtung der KundInnen bzw. der Bevölkerung generell soll aktiv Information und Motivation für die regionalen Lebensmittel voran getrieben werden



Vielfältige Anregungen wie Klimawandel-Radtouren, eine Kleidertauschbörse oder ein Repair-Cafe, in dessen Rahmen gemeinsam Gegenstände repariert werden können, rundeten diesen informativen Abend ab.

#### Webseiten

- **Gemeinde Meiseldorf:** <https://www.meiseldorf.gv.at>
- **EAR:** <http://www.energieagentur.co.at/>